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Дискуссионный клуб 
 

Как вы уже смогли заметить, уважаемые читатели, тематика публикаций наших авторов А.Тетеркина, 
Т.Еланцевой уже вышла за рамки сферы образования, поэтому рубрику мы назвали «Дискуссионный клуб». 

Редакция газеты «Боевое слово». 

На пути к «Школе будущего» 

 

ЭСТАФЕТА 
ОЛИМПИЙСКОГО  

Факел недели ОГНЯ  
 

Мы живем в проблемное вре-
мя: неразрешенных и неразре-
шимых вопросов – масса. Но те, 
что по-настоящему актуальны, 
которые тревожат все обще-ство, 
что называется, «носятся  
в воздухе». Это те главные во-
просы современного бытия, ко-
торые стали в последнее время 
жизненно важными. Один из них  
– воспитание наших детей, пере-
дача новым поколениям спаси-
тельного опыта, который может 
дать основу для противостояния 
агрессии и бездуховности, угро-
жающим растущей личности.  

Именно этот аспект кажется 
наиболее важным в поднятой 
статьей А.М. Тетеркина пробле-
ме современного воспитания.  
Патриотическое воспитание 
сегодня происходит в противо-
вес реальным настроениям в 
обществе, оно противоречит 
пропагандируемой системе цен-
ностей. Ему, кажется, уделяется 
основное внимание. Но резуль-
тат предрешен не школой, а со-
циальными приоритетами: пре-
обладающая часть выпускников 
школ покидают родину при пер-
вом удобном случае. И общество 
принимает это как норму.  

Академик Д.С. Лихачев говорил 
о «чувстве нравственной оседло-
сти», отдавая ему приоритетное 
значение не только в жизни 
отдель-ного человека, но и 
указывая на его необходимость 
для сохранения страны в целом.  

Этим чувством проникнута 
статья-отклик Т.В. Еланцевой, 
напоминающей о важности со-
хранения в нас генетической па-
мяти, тепла родной земли, кото-
рая поддерживает и направляет  
в жизни. 

В школах района накоплен 
огромный опыт патриотического 
воспитания. В последнее время он 
стал востребованным на област-
ном уровне благодаря исследова-
ниям и реальным делам, проводи-
мым в Скатинской школе в рамках 
эксперимента по формированию 
патриотического мировоззрения в 
условиях школы-музея.  

Однако воспитательный про-
цесс сегодня требует учета со-
временных социальных тенден-
ций. Речь не столько о новых 
формах, сколько о новых мыслях, 
о новых подходах. Анатолий Ми- 

 
хайлович в своей 
статье уделил боль-
шое внимание про-
блеме социальных 
угроз, влиянию со-
временной идеоло-
гии общества новой 
формации.  

В этой связи про-
цесс патриотиче-
ского воспитания 
должен быть серьез-
но скорректирован. 
Самое важное – это 
то, что он не должен 
быть формальным,  
когда побеждают 
пресловутые двой-
ные стандарты. Се-
годня мы обязаны 
учитывать психоло-
гическую и этниче-
скую составляющие, 
что раньше могло 
отодвигаться на вто-
рой план. 

Воспитание патриотизма  
в СССР не требовало особых 
усилий: было единое государ-
ственное пространство, которое 
являлось родным для граждан 
всех национальностей, государ-
ственная идеология была всеце-
ло ориентирована на воспитание 
советского человека-патриота. 
Газеты, книги, фильмы настой-
чиво формировали соответ-
ствующую систему ценностей. 
Сегодня ничего этого нет. Шко-ла 
осталась один на один с про-
блемой, которая усугубляется 
этническими конфликтами, раз-
рушением культуры, влиянием  
потребительской идеологии, 
диктатом масс-медиа…  

В этих условиях патриоти-
ческое воспитание требует 
глубокой продуманности, про-
фессиональной виртуозности, 
психологической осторожности.  

В своей статье А.М. Тетеркин 
обращается, в частности, к ме-
тодической службе районного 
Отдела образования. Мы готовы 
оказывать постоянную и своев-
ременную помощь в организации 
воспитательного процесса, со-
ответствующего современным 
требованиям. В этом отношении 
многое делается. Думается, что 
на страницах газеты выступят 
коллеги, которые расскажут о 
совершенно новых тенденциях 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
в воспитании  и  разработанных 
в этой связи проектах, основная 
часть которых получила статус 
областных экспериментов. Это, 
например, программа социаль-
ной помощи детям «Поможем по-
соседски», программа апро-
бации нового образовательно-го 
пространства в школе-музее 
с.Скаты, программа образова-
тельного туризма по духовному 
краеведению и многое другое.  

Воспитательному процессу 
сегодня отдается приоритетное 
значение, и это обусловило соз-
дание районной воспитательной 
программы, основанной, с одной 
стороны, на положениях феде-
ральной и областной программ, с 
другой стороны, на концепциях 
развития воспитательных систем 
школ района. Все эти программы 
станут предметом обсуждения на 
августовском совещании работ-
ников образования.  

Надеемся, что создаваемое 
сетевое взаимодействие школ 
позволит решить задачи со-
временного воспитания, кото-рое 
реализуется в содружестве 
многих социальных партнеров, 
объединенных общим стремле-
нием обеспечить благополучное 
взросление наших детей.  

М.СЕНЬКОВА, к.п.н., 
заведующая методкабинетом 

Отдела образования.  

 
Совсем скоро в нашей стране произойдет знамена-

тельное событие, которого ждали почти 25 лет. Россия 
примет зимнюю Олимпиаду. Вовсю идет подготовка, 
тренируются спортсмены, шьется форма, строятся 
объекты. Зауралье от Сочи – столицы Олимпиады, 
находится за несколько тысяч километров, но это не 
значит, что наши земляки остались в стороне от ми-
рового праздника спорта. Совсем скоро, уже зимой, по 
территории области пронесут факел, зажженный в 
Афинах, в котором будет гореть Олимпийский огонь. 
 

Девиз зауральского 
факелоносца Ирины Суриковой 

– «Не быть равнодушным» 
 

Известны имена 46 зауральцев, которые приобщат-ся 
к этому событию. Одна из них – врач, заведующий 
отделением в областной психоневрологической боль-
нице Ирина Сурикова.  

От Ирины просто веет обаянием, жизнерадостностью, счастьем. 
Может, это и неспроста, ведь ее пациенты - люди с трудной судьбой, 
именно им изо дня в день она помогает справиться с проблемами, 
возвращает радость к жизни. Тут уже со стороны доктора нет места 
унынию и отчаянию.  

Больше всего меня интересует, почему Ирина отправила свою за-
явку. Ведь она – крайне занятой человек. Работа в диспансере, пре-
подавание в медицинском колледже отнимают почти все свободное 
время.  

На мой вопрос Ирина весело смеется: «Больше всего, похоже, уча-
ствовать хотела моя семья. Я, по их мнению, была самым подходя-
щим представителем от нас. Хотя, признаюсь, я и не сопротивлялась! 
Такая возможность прикоснуться к истории».  

Выбор профессии землячки вызывает мое любопытство. Она с 
удовольствием отвечает: «Что может быть интереснее, чем головной 
мозг. Любовь, радость, горе, любые эмоции – это все там. Когда в ме-
дакадемии у нас начался курс психиатрии, то сразу поняла – это то, 
чем я хочу заниматься всю жизнь. Я поставила перед собой цель – 
помочь людям с их проблемами, помочь им адаптироваться в обще-
стве».  

Помимо любимой работы, Ирина уже около пяти лет занимается с 
детьми астрономией. Это ее вторая страсть после медицины. Еще в 
детстве ее всегда привлекали физика, биология, тайны вселенной и 
звездное небо. У Ирины даже был свой телескоп, с помощью которо-
го она изучала звезды. Когда ей доверили вести экскурсии в обсерва-
тории и свой кружок, она была безгранично счастлива.  

Доктор уверена, что пронести Олимпийский огонь – это мечта каж-
дого человека, который уважает свою страну и город. И, наконец, 
главный девиз нашей героини – «Не быть равнодушным». Мы так ча-
сто сталкиваемся с безразличием людей по отношению к проблемам 
окружающих, но никто не застрахован от бед, поэтому мы должны 
быть готовы всегда прийти на помощь.  

Завершая беседу, я не удержалась и спросила о самой главной меч-
те Ирины.  

«Чтобы все у моих близких было хорошо, чтобы они были счастли-
вы», - таким был ее лаконичный ответ. 

Алла ВЕРТИНСКАЯ.  

Алексей ЗАВЬЯЛКОВ: 

Пресс-служба губернатора сообщает  

Губернатор Олег Богомолов принял 
участие в традиционном «Дне 
зауральского поля» 

 

«Участие в эстафете для меня 
– это возможность прикоснуться 
к истории» 

 
Не так давно стало известно, что курганский деся-

тиклассник Алексей Завьялков во время Эстафеты 
 

Губернатор Курганской 
области Олег Богомолов 
принял участие в традици-
онном «Дне зауральско-го 
поля», посвященном 
вопросам технического  
и технологического обе-
спечения сельхозпроиз-
водства в современных 
условиях, в прошлую пят-
ницу, 2 августа. 
 

В этом году местом проведе-
ния мероприятия стало село Са-
довое Кетовского района. При-
ветствуя участников и гостей 
«Дня зауральского поля»-2013, 
Олег Богомолов отметил:  

– Агропромышленный ком-
плекс является значимым сек-
тором экономики Курганской 
области. Сегодня вклад труже-
ников сельского хозяйства в 
региональный валовой продукт 
составляет порядка 17%. Они 
обеспечивают потребность на-
селения области в основных ви-
дах продуктов питания. Зауралье 
также вносит достойный вклад в 
продовольственную безопас-
ность Уральского федерального 
округа и Российской Федерации.  

На сегодняшний день наш ре-
гион входит в десятку регионов 
РФ, у которых яровой сев со-
ставляет более 1 млн. га. По про-
изводству зерна, картофеля и 
овощей на душу населения Кур- 

 

ганская область традиционно за- мероприятия смогли познако- 
нимает первые места в УФО. Гла- миться с новейшими образцами 

ва региона подчеркнул, что этих сельскохозяйственной техники. 
достижений удается добиться В этом году 30 предприятий За- 

благодаря введению новых тех- уралья, соседних регионов и Ре- 
нологий, методов сельхозпроиз- спублики  Казахстан представи- 

водства и современной техники. ли свои разработки – тракторы, 
– Более 10 лет мы говорим о сеялки,  бороны,  культиваторы, 

том, что использование старых погрузчики, жатки, косилки, кор- 
технологий в растениеводстве – мораздатчики и многое другое. 
это путь в никуда. Современная Участники выставки не  просто 

уборочная техника  содействует демонстрировали технику и рас- 
тому,  чтобы  хозяйства  Заура- сказывали об ее преимуществах, 

лья были конкурентоспособны в рамках Дня зауральского поля 
и имели возможность получать устраиваются настоящие  тест- 
высокие урожаи. Мы – зона ри- драйвы  для  комбайнов,  трак- 
скованного земледелия, и если торов и других образцов сель- 

не будем приспосабливаться и хозтехники в полевых условиях. 
изучать  опыт,  который можно Участие в одном из таких тест- 

применить  в  Курганской  обла- драйвов принял лично Губерна- 
сти, то эффективность сельхоз- тор Олег Богомолов.   

товаропроизводителей  будет Также  в  ходе  «Дня  Заураль- 
невысокой, – сказал Губернатор. ского поля»  состоялся конкурс 
Он  добавил,  что  те  хозяйства, профессионального мастерства 

которые учитывают рекомен- «Лучший механизатор» в рамках 
дации  Департамента  сельского окружного проекта «Славим че- 
хозяйства и зауральских ученых, ловека труда».  Его участникам 
используют новую технику, даже глава региона пожелал удачи и 

при неблагоприятных  услови- успехов.     

ях получают хороший урожай Белозерский  район  на  кон- 
и прибыль. За последние 5 лет курсе представлял механиза- 

инвестиции на  техническую  и тор ООО «Нива» Илья Орлов. Он 
технологическую модернизацию выступил довольно успешно  и 
в Курганской области составили занял третье почетное  место. 
6,7  млрд.  рублей.  78  хозяйств Это не первое участие Ильи в 

благодаря внедрению системы областном конкурсе профес- 
навигации сэкономили более 65 сионального мастерства. В про- 

млн. рублей.    шлом году он стал победителем 
После  официальной  церемо- соревнований среди молодых 
нии открытия участники и гости трактористов-машинистов.  

Олимпийского огня «Сочи 2014» пронесет зажженное 
в Афинах пламя по г.Кургану. Для этого ему пришлось 
«покорить» жюри отборочного конкурса от компании 
«Coca-Cola», которая является спонсором эстафеты.  

О встрече договорились у Алеши дома. Тихий уголок на окраине го-
рода, цветущий сад, дикий виноград, обвивший все кругом, а на кры-
лечке обычный десятиклассник с непослушным вихром.  

Когда я спрашиваю о том, почему он решил принять участие в кон-
курсе? Алексей вспыхивает радостной улыбкой: «Такой шанс выпа-
дал! Это же возможность прикоснуться к истории! Олимпийские игры  
в России проходили еще в прошлом веке, и вдруг, вот оно – мировое  
первенство, снова у нас. Я, наверное, был самый первый, кто отпра-
вил заявку».  

На вид мальчик далеко не здоровяк, а, насколько мне известно, фа-
кел весит немало, осторожно интересуюсь, уверен ли Алеша в сво-их 
силах. Он смотрит на меня с недоумением: «Насмешили вы меня! 
Пробежать 300 метров с двумя килограммами, да еще и центр тяже-
сти факела смещен так, что его нельзя уронить. Каждое утро я выхожу 
на пробежку и подтягиваюсь. Так что для меня это все ерунда. Друзей, 
кстати, тоже привлекаю к легкой атлетике, но они вечно ворчат, что я 
их рано бужу».  

Меня разбирает любопытство, чем же занимается герой-
факелоносец в свободное время. Оказывается, помимо всего проче-
го, он работает в школьном лагере, катается на лыжах, коньках, зани-
мается футболом, волейболом, баскетболом.  

Еще Алеша – волонтер молодежной общественной организации «21 
век».  

– Я считаю, что быть волонтером – очень достойно. Я люблю помо-
гать. Получать в ответ теплые слова, видеть, насколько благодарны 
люди – вот главное счастье, – делится мальчик. Вместе с однокласс-
никами наш факелоносец встречался с клубом молодых инвалидов 
«Радуга жизни». Они рассказывали, как делать оригами, устроили яр-
кий концерт.  

На прощание Алексей признается, что хотел бы поехать на Олим-
пийские игры и воочию увидеть соревнования спортсменов. Кто зна-
ет, может быть, когда-нибудь и эта его мечта осуществится. А пока он 
с нетерпением ждет Эстафеты Олимпийского огня в Курганской 
области. 

Алла ВЕРТИНСКАЯ. 


